

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

**CONFERENCIA "LOS DESFIOS DE LA DEMOCRACIA
EN LATINOAMERICA" ORGANIZADA POR LA UPLA**

JUEVES, 29 DE SEPTIEMBRE DE 2006

EN NOMBRE DEL PUEBLO SALVADOREÑO Y DE NUESTRO GRAN PARTIDO ALIANZA REPUBLICANA NACIONALISTA, ARENA, QUIERO AGRADECER A NUESTROS AMIGOS DE LA UNION DE PARTIDOS LATINOAMERICANOS, SU PRESENCIA EN NUESTRO PAIS, CON LA CUAL NOS SENTIMOS MUY HONRADOS.

TENERLOS AQUÍ, EN EL MARCO DE LA CELEBRACION DEL 25 ANIVERSARIO DEL NACIMIENTO DE ARENA ES UNA MUESTRA DE APOYO. CON SU PRESENCIA NOS DICEN: COMPARTIMOS SUS IDEALES Y CELEBRAMOS SUS TRIUNFOS.

CON SU PRESENCIA SAN SALVADOR SE HA CONVERTIDO ESTE DIA EN LA CAPITAL DE LA LIBERTAD EN AMERICA LATINA.

LIBERTAD QUE ES UN HERMOSO DON QUE DIOS NOS DIO A LOS SERES HUMANOS, PARA QUE LA CUIDEMOS, PARA QUE LA VIVAMOS CON RESPONSABILIDAD Y PARA QUE REALICEMOS NUESTROS SUEÑOS.

LA LIBERTAD ES LO QUE MEJOR DEFINE AL SER HUMANO, Y POR SER HUMANA SE PUEDE DETERIORAR, Y SE PUEDE HASTA PERDER SI NO LA CULTIVAMOS, SI NO LA DEFENDEMOS, SI NO HACEMOS ALGO BUENO DE NUESTRA VIDA CON ELLA.

Y COMO LA LIBERTAD FORMA PARTE DE LA CONDICIÓN HUMANA, TAMBIEN HAY ALGUNOS QUE NOS LA TRATAN DE ROBAR.

ESO ERA LO QUE NOS ESTABA PASANDO A LOS SALVADOREÑOS A PRINCIPIOS DE LA DECADA DE LOS OCHENTA. ESTABAMOS PERDIENDO NUESTRA LIBERTAD, ESTABAN PISOTEANDO NUESTRA DIGNIDAD COMO



NACIÓN Y COMO PERSONAS, CON LA FUERZA DEL TERROR Y CON EL TERROR DE LAS IDEAS EQUIVOCADAS.

ENTONCES NO TENIAMOS PAZ Y MUCHO MENOS TENIAMOS PROGRESO: VIVIMOS UNA GUERRA CRUEL. CON UNA POBREZA Y UN RETROCESO, PARA LOS CUALES NO HAY PALABRAS.

EN LA NOCHE MÁS OSCURA DE NUESTRA HISTORIA. CUANDO YA TODO CASI ESTABA PERDIDO SURGIÓ ALIANZA REPUBLICANA NACIONALISTA.

Y NOS TRAJÓ UN AIRE FRESCO DE LIBERTAD, UN AIRE NUEVO Y LIMPIO DE FUTURO, QUE NOS PERMITIÓ VOLVER A RESPIRAR, CON ESPERANZA Y UNIRNOS A DEFENDER LA PATRIA, CON NUESTRAS ARMAS QUE SON: LA VERDAD Y EL PATRIOTISMO

ROBERTO D'AUBUISSON FUE EL LIDER QUE CON SU PALABRA CLARA Y VALIENTE NOS MOSTRÓ EL CAMINO PARA SALVAR A LA PATRIA.

CAMINO QUE TENEMOS UN CUARTO DE SIGLO DE FORJAR CADA DÍA, AVANZANDO METRO A METRO. CAMINO QUE NO HA SIDO FACIL, QUE NOS HA REPRESENTADO UN GRAN ESFUERZO Y UN ENORME SACRIFICIO, LLENO DE INNUMERABLES OBSTÁCULOS Y TAMBIÉN DE GRANDES ALEGRÍAS.

ASI ES EL CAMINO DE CONSTRUIR UN PAIS EN PAZ, UN PAÍS EN PROGRESO Y LIBERTAD EN UN SISTEMA DEMOCRATICO.

HEMOS PARTICIPADO CON ESTE CUARTO DE SIGLO, EN EL SURGIMIENTO DE EL SALVADOR.

HEMOS REALIZADO LOS CAMBIOS MÁS GRANDES Y LAS TRANSFORMACIONES SOCIALES MÁS PROFUNDAS EN LA HISTORIA DE LA PATRIA CUSCATLECA Y SOBRE TODO LO HEMOS HECHO EN DEMOCRACIA.

EL MERITO DE ESTE NUEVO EL SALVADOR ES DE CADA SALVADOREÑO, ES CADA SALVADOREÑA QUE CON SU LABORIOSIDAD Y SU AMOR POR LA PATRIA, CADA DIA HAN LOGRADO Y MANTIENEN VOTAR POR LA LIBERTAD.



ARENA HA SIDO EL VEHÍCULO PARA QUE EL PUEBLO SALVADOREÑO EXPRESE SU VOLUNTAD. ARENA NACIÓ COMO LA RESPUESTA DE ESA VOLUNTAD, POR ESO HABLAMOS EL MISMO IDIOMA Y SOÑAMOS LOS MISMOS SUEÑOS CON NUESTRO COMPATRIOTA.

DESDE ENTONCES JUNTOS, NO SOLO RECONSTRUIMOS TODO LO QUE SE DESTRUYO, SINO QUE TAMBIÉN RECUPERAMOS TODO EL RETRASO DE LA DÉCADA PERDIDA.

AHORA TENEMOS UN NUEVO PAÍS, QUIZAS SOMOS EJEMPLO EN AMÉRICA LATINA EN ALGUNAS COSAS, HEMOS DISMINUIDO LA POBREZA, EL DESEMPLEO Y SOMOS UNO DE LOS PAÍSES MÁS LIBRES DEL MUNDO.

EL PRESIDENTE CRISTIANI LOGRO LA PAZ, LIBERO LA ECONOMÍA, EL PRESIDENTE CALDERON SOL CUMPLIO LOS ACUERDOS DE PAZ, EL PRESIDENTE FLORES MODERNIZO AL IGUAL QUE EL RESTO DE MANDATARIOS EL ESTADO E INTEGRAMOS EL PAÍS AL MUNDO, DEVOLVIMOS LA CONFIANZA EN EL SALVADOR, VIVIMOS UNA PLENA DEMOCRACIA.

LA INFLACIÓN, QUE EN LA DÉCADA PERDIDA LLEGÓ AL 40%, AHORA SOLO ES DEL 2%. LAS TASAS DE INTERÉS, QUE ERAN DEL ORDEN DEL 30%, AHORA SON MENORES AL 7%. EL DESEMPLEO ERA MAS DEL 50%, AHORA ES MENOS DEL 6%. LA POBREZA SE HA REDUCIDO EN MÁS DE UN 25 PUNTOS PORCENTUALES.

PERO NOSOTROS, NO ESTAMOS ACOSTUMBRADOS A PENSAR EN LO QUE YA HICIMOS, LOS SALVADOREÑOS A RAÍZ DE LA DESGRACIAS NATURALES, LA GUERRA GENERALMENTE SUPERAMOS LA ADVERSIDAD, OLVIDANDO LO QUE HA PASADO. LOS SALVADOREÑOS PENSAMOS EN LO QUE FALTA POR HACER, NO HEMOS HECHO UN PUEBLO REALMENTE EXIGENTE, YA NO NOS DETENEMOS A CELEBRAR LO QUE SE HA CONQUISTADO, SINO QUE NOS DETENEMOS A EXIGIR QUE SE LOGRE MÁS.

MUCHAS VECES PARA LOS QUE ESTAMOS EN EL GOBIERNO ES DIFÍCIL, PORQUE QUISIERAMOS, EL PRESIDENTE DE TURNO QUE CELEBRÁRAMOS

MUCHO LOS TRIUNFOS, ESO NO ES ASI Y QUE BUENO QUE LOS SALVADOREÑOS YA NO PENSAMOS; NO PENSAMOS EN NUMEROS, PENSAMOS EN PERSONAS Y NO HAY SATISFACCIÓN MÁS GRANDE QUE VER A NIÑOS Y NIÑAS QUE NUNCA HAN IDO A LA ESCUELA, IR CON SU BOLSON Y SUS CUADERNOS, NO HAY SATISFACCION MAS GRANDE QUE VER UN ROTULO EN UNA EMPRESA QUE DICE: SE NECESITAN TRABAJADORES.

CUALQUIER PERSONA QUE HAYA VISITADO EL PAÍS EN LA DÉCADA DE LOS OCHENTA, EXPERIMENTA, AL LLEGAR A ESTE NUEVO EL SALVADOR, LA SENSACIÓN DE ESTAR EN UN PAÍS DISTINTO AL QUE CONOCIÓ. LA ACTIVIDAD COMERCIAL Y PRODUCTIVA DE TRABAJADORES Y DE LOS EMPRESARIOS, DE TODOS LOS TAMAÑOS, HACEN DE NUESTRAS CIUDADES MODERNOS CENTROS DE TRABAJO Y DE NUESTROS CAMPOS LA PROMESA DE UNA COSECHA MEJOR.

EN ESTOS PRIMEROS 25 AÑOS LOS SALVADOREÑOS TENEMOS MUY CLARO QUE HEMOS AVANZADO, Y HOY TENEMOS LA CAPACIDAD DE HACER LAS COSAS CADA VEZ MEJOR; QUE EL SISTEMA DEMOCRATICO NO ES PERFECTO, PERO QUE AL TENER LIBERTAD EN NUESTRAS MANOS PERFECCIONARLO.

POR ESO, LOS SALVADOREÑOS, CERRAMOS FILAS Y SOMOS UNO SOLO CUANDO VEMOS QUE ESTÁ EN PELIGRO LA LIBERTAD Y NUESTRA DEMOCRACIA.

EN UNA DE LAS MULTIPLES CARTAS DE FELICITACIÓN QUE HEMOS RECIBIDO DE TODAS PARTES DEL MUNDO, HAY UNA FRASE QUE DEFINE MUY BIEN LA SITUACION:

NOS DICEN: "ARENA ES UN MODELO DE PARTIDO DE CIUDADANOS, QUE BUSCAN LA PAZ SOCIAL, LA PAZ SOCIAL, EL PROGRESO POR MEDIO DEL TRABAJO, Y LA LIBERTAD CON RESPONSABILIDAD.

ESTIMADOS AMIGOS, ESTA NOCHE, LA RECORDAREMOS SIEMPRE, PORQUE HEMOS ESCUCHADO CON ATENCIÓN LO QUE ALGUNOS PAISES DE AMERICA



LATINA NOS HAN DICHO Y LAS EXPERIENCIAS QUE VIVEN PUEBLOS HERMANOS.

SUS PALABRAS, HERMANOS DE LA UNIÓN DE PARTIDO POLÍTICOS DE AMÉRICA LATINA, HAN FORTALECIDO NUESTRAS CONVICCIONES Y NOS HAN RECORDADO QUE NUNCA HAY QUE DAR POR HECHO LA LIBERTAD... ES ALGO QUE DEBEMOS GANARNOS TODOS LOS DÍAS.

QUIERO FELICITARLOS Y RECONOCER LA LUCHA QUE CADA UNO DE USTEDES ESTÁ HACIENDO EN SUS RESPECTIVOS PAÍSES.

QUE NO ES MÁS QUE EL DEBATE QUE SE HA LIBRADO EN TODA LA HISTORIA DE LA HUMANIDAD, ENTRE LOS QUE LUCHAMOS POR TENER PUEBLOS LIBRES, Y LOS QUE LUCHAN POR SOMETERLOS Y ESCLAVIZARLOS.

HAY ALGUNAS IDEAS QUE QUISIERA ESTA NOCHE TOCAR Y QUE HE DISCUTIDO EN ALGUNAS PRESENTACIONES, EN LOS ÚLTIMOS DÍAS, HAY EN AMÉRICA LATINA IDEAS EQUIVOCADAS, SOBRE ESTO DE LAS IZQUIERDAS Y LAS DERECHAS.

ALGUNOS DICEN MIRE ES QUE LA IZQUIERDA TRABAJA EN LO SOCIAL, ES QUE LA DERECHA SE PREOCUPA SOLO POR LO MACROECONÓMICO, POR LOS EMPLEOS.

SEÑORES, ESA ES UNA VISIÓN MUY SIMPLISTA DE LA POLÍTICA, AQUÍ EN EL SALVADOR HEMOS REDUCIDOS 25 PUNTOS PORCENTUALES LA POBREZA Y ESO ES HACER POLÍTICA SOCIAL CON RESPONSABILIDAD Y SIN POPULISMO.

EN NUESTRO PAÍS, HEMOS ATENDIDO A LA GENTE MÁS POBRE, LA EXTREMA POBREZA QUE SE UBICA EN UN 12% Y LA SEGUIMOS ATENDIENDO; PORQUE EL MEJOR ANTÍDOTO, EL MEJOR REMEDIO QUE TIENEN LAS DEMOCRACIAS Y LA LIBERTAD ES CUANDO NOS CONECTAMOS A LA GENTE.

MUCHOS ME PREGUNTAN CUAL ES EL ÉXITO QUE HA TENIDO ARENA EN LA HISTORIA, Y YO QUISIERA DARLES MI OPINIÓN PERSONAL, SEGURAMENTE MIS COLEGAS DEL CONSEJO EJECUTIVO, LOS EXPRESIDENTES PODRÁN



TENER ALGUNAS FORMAS DE VER ESTO, YO LO VEO FACIL, AREANA ES RENOVACION, AREANA LOGRADO A LO LARGO DE LOS AÑOS TENER AL CANDIDATO ADECUADO EN EL MOMENTO OPORTUNO, AREANA A SABIDO CAMBIAR, Y ESO ES IMPORTANTE DECIRLO Y DESDE ESTA TRIBUNA Y COMO PRESIDENTE DEL PAIS Y DEL PARTIDO AREANA, QUIERO DECIRLES QUE LOS EXPRESIDENTES DE LA REPUBLICA DE NUESTRO PARTIDO HAN TENIDO ESA CARACTERISTICA.

CUANDO ESTAMOS CLARO QUE LOS PARTIDOS NO SON PROPIEDAD DE ALGUIEN, CUANDO ESTAMOS CLARO QUE TENEMOS QUE APARTARNOS EN EL MOMENTO OPORTUNO, CUANDO NOS DAMOS CUENTA QUE LAS INSTITUCIONES DEBEN FUNCIONAR, SER SOLIDAZ, SER DEMOCRATICAS Y QUE NO LE PERTENECEN A UNO, NO ES LA INSTITUCION DE SACA, O CRISTIANI O DE CALDERON SOL, AREANA ES UN PARTIDO DEL PUEBLO SALVADOREÑO, ES UNA INSTITUCION QUE A RECIBIDO EL APOYO ENORME DE LOS SALVADOREÑOS Y EN LA TERCERA, EN LA PRIMERA, SEGUNDA TERCERA Y CUARTA ELECCION PRESIDENCIAL HEMOS RECIBIDO EL APOYO ENORME DE LA POBLACION Y HEMOS GANADO POR UNA RAZON SENCILLA.

PRIMERO GENERAMOS ESTABILIDAD, CONFIANZA, LA GENTE SABE QUE HEMOS PODIDO ADMINISTRAR UN PAIS DE LA GUERRA A LA PAZ, Y TAMBIEN HEMOS COMETIDO ERRORES, Y TAMBIEN HAY QUE CORREGIR EN EL CAMINO MUCHAS COSAS, Y TAMBIEN HAY QUE ACEPTAR QUE DEBEMOS MEJORAR EN OTRAS, PERO LO QUE DEBE ESTAR COMPLETAMENTE SEGURA ESTA AUDIENCIA, ES QUE SIEMPRE EN EL CENTRO DE LAS PREOCUPACIONES POLITICAS NUESTRAS, A ESTADO LA LIBERTAD, JAMAS CONCULCAR LOS VALORES DEMOCRATICOS Y NI LA LIBERTAD PORQUE AHÍ SE PIERDE ABSOLUTAMENTE TODO.

ESTIMADOS AMIGOS MUCHAS GRACIAS POR INVITARME, GRACIAS COMPARTIR EXPERIENCIA, ESTA NOCHE HEMOS APRENDIDO MUCHO, PORQUE EL ÉXITO DE CUALQUIER INSTITUCION ES APRENDER, NUNCA SE LLEGA A LA META, SIEMPRE HAY QUE ESTAR APRENDIENDO, Y EN LA DEMOCREACIA QUE ES EL MEJOR SISTEMA QUE EXISTE, MUY DIFICIL, PORQUE LA DEMOCRACIA SIGNIFICA AMPLIAS LIBERTADES, LA DEMOCRACIA SIGNIFICA LA EXISTENCIA DE PARTIDOS POLITICOS CON OPORTUNIDES



SIMILARES PARA PARTICIPAR EN LA VIDA NACIONAL, DEMOCRACIA SIGNIFICA AMANECER VIENDO LA TELEVISION, VIENDO LOS PERIODICOS Y VIENDO COSAS QUE NO NOS GUSTEN; POR SUPUESTO LO QUE SE DICE EN ALGUNOS MEDIOS DUELE, PERO LOS DEMOCRATAS RECIBIMOS ESO COMO UN INSENTIVO PARA CAMBIAR EL RUMBO O PARA SENTIRNOS SATISFECHO Y MEJORAR.

YO PREFIERO LA DEMOCRACIA, PREFIERO ESTE PAIS, QUE EL SALVADOR QUE TUVIMOS HACE 20 AÑOS, YO VIVI LA GUERRA MUY JOVEN, ME METI MUY JOVEN EN TODAS MIS ACTIVIDADES, Y GRACIAS AL APOYO DE LA POBLACIÓN FUI EL PRESIDENTE QUE GANA CON MENOS AÑOS DE VIDA.

FINALMENTE A LOS PARTIDOS DE DERECHA COMO EL NUESTRO, HAY QUE LEER LOS ESTATUTOS DE ARENA, AQUÍ ESTA RICARDO VALDIVIESO, HAY QUE LEERLOS, HAY MUCHAS COSAS QUE LOS GOBIERNOS HACEMOS, COMO LAS COSAS QUE HACE MI GOBIERNO, QUE SON COSAS QUE VAN ENMARCADAS EN EL RUMBO SOCIAL, EN EL DIALOGO, EN LA CONCERTACION Y CUANDO EL DIALOGO FRACASA VOLVEMOS A DIALOGAR Y MUCHAS VECES PARECE QUE ES UN DIALOGO DE SORDOS PERO HAY QUE SEGUIR DIALOGANDO Y NUNCA PERDER LA ESPERANZA, SI EL PRESIDENTE CIRSTIANI TUVO LA PACIENCIA DE CONSEGUIR LA PAZ EN AQUEL MOMENTO TAN DIFICIL.

COMO NO VAMOS A TENER NOSOTROS LA CAPACIDAD DE ENCONTRARLES SOLUCIONES AL PAIS, EL TRABAJO DE UN PRESIDENTE DESENTRAMPAR, EL TRABAJO DE UN PRESIDENTE FACILITAR, CUESTA, MUCGAS VECES CUESTA, LOS POLITICOS MAS EXITOSOS SON AQUELLOS QUE TIENEN UN FRENO ENTRE LO QUE PIENSAN Y LO QUE DICEN, ESOS SON LOS MAS EXITOSOS, PORQUE NO SIEMPRE LO QUE UNO PIENSA HAY QUE DECIRLO, NO NO SE PUEDE, DESDE ESTA POSICION DE PRESIDENTE.

AHORA, DE VEZ EN CUANDO ME REGAÑAN PORQUE DIGO LO QUE PIENSO, AQUÍ ESTA GLORITA SALGUERO NUESTRA COMISIONADA PARA LA GOBERNABILIDAD, YO ME SIENTO AGRADECIDO CON DIOS POR HABER NACIDO EN EL SALVADOR, ME SIENTO AGRADECIDO CON DIOS PORQUE EL ME DIO MAS DE LO QUE YO ESPERABA, ME DIO LA OPORTUNIDAD DE



SERVIRLE A ESTE PAIS, Y YO HE CRECIDO EN ESTE PAIS Y TUVE LA OPORTUNIDAD DE VIVIR MI SUEÑO SALVADOREÑO Y QUIERO DECIRLE ALGO, LA DEFINICIÓN NUESTRA , DE CÓMO YO DEFINO NUESTRO TRABAJO ES QUE CREEMOS EN DIOS, CREEMOS EN LAS LIBERTADES, CREEMOS EN LA FAMILIA, CREEMOS EN LOS VALORES, PERO JAMÁS DEBEMOS OLVIDAR QUE LA FUNCIÓN DEL POLÍTICO Y DE LOS PARTIDOS Y DE LOS GOBIERNOS ES SER SOLIDARIOS CON LA GENTE QUE MÁS LO NECESITA, PORQUE EN ESE MOMENTO CUANDO NOS DESCONECTAMOS DE LA GENTE, VIENE EL FRACASO ELECTORAL.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.